

InfoCP 128

boletín informativo de la comisión permanente de la iee

septiembre - noviembre 2023

La Comisión Permanente de la IEE celebró su sesión 354, de forma presencial, los días 2-4 de octubre, en Madrid.



S

ÍNODO GENERAL IEE

“Una ética para la vida”

Más yo os digo (Mateo 5)

La celebración de un Sínodo es un momento sensible para la vida de una Iglesia; además de la **evaluación y revisión de lo realizado** para la misión de la iglesia recibimos **un impulso del Espíritu** a través de la convivencia, el compromiso y las decisiones que toma el Sínodo.

Nuestro **LXXX Sínodo se ha celebrado en Madrid**, y tanto el Presbiterio de MAREX, como la Iglesia de Cristo que nos albergaba y la Fundación Federico Fliedner han sido **unos anfitriones excelentes**. La acogida recibida ha aportado a la celebración sinodal un plus de fraternidad muy inspirador y relevante.

Respecto de los contenidos, este Sínodo ha abordado tareas significativas para el futuro de nuestra iglesia. Desde los cultos que hemos compartido, pasando por los informes recibidos y con **la alegría de la incorporación de dos nuevas iglesias**, hemos trabajado ejes de esperanza. Por una parte, hemos **renovado el marco normativo** mediante su actualización; en segundo lugar, hemos trabajado la

planificación de nuestra misión con tres proyectos para trabajar en comunidad, jóvenes y nuevas tecnologías, y una **ponencia sobre la ética** que nos sostenga en un testimonio del Evangelio pertinente para el tiempo que vivimos.

Cabe destacar también **la participación, por primera vez con voz y voto, de las representantes de los jóvenes**, que fueron elegidas en el I Sínodo Joven de la IEE. Su participación en el Sínodo General ha sido activa y comprometida y **presentaron la creación de la nueva organización joven, Kairos, tiempo de oportunidad**, con la que quieren emprender un nuevo camino de servicio y aprendizaje como jóvenes de la IEE.





La mirada principal ha estado puesta en **nuestra responsabilidad con la misión de la iglesia** y con un futuro al que miremos con esperanza. Esta mirada se ha apuntalado con un trabajo y compromiso social que nos configura como **una iglesia que busca una realización integral de su ministerio**. Contamos, y lo hemos vuelto a constatar en el Sínodo, con comunidades, pastoras y pastores en plena disposición al servicio y la renovación, el **“siempre Reformándose” que permanece vigente**, y hemos sentido el aliento del Espíritu en nuestras alas.

También hemos recibido nuevas responsabilidades en la Comisión Permanente con el **nombramiento** del pastor Israel Flores como vicepresidente, la pastora Marta López como secretaria primera y la incorporación de Luis Pellegrín, del Presbiterio de Andalucía. Continúan en el equipo Déborah Gómez como tesorera, Dámaris Ruiz como secretaria segunda, el pastor David Manzanas como vocal y el pastor Alfredo Abad como presidente. Confiamos y aspiramos a realizarlo todo y agradecerlo todo **solo para la Gloria de Dios**.

Comisión Permanente IEE

OFRENDA 0,7% TERCER MUNDO

Este año hemos destinado la ofrenda que recoge la IEE del 0,7%, para ayuda al desarrollo de los países empobrecidos del mundo, a la reconstrucción y mejora de una iglesia en Duala, Camerún.

El total recaudado en 2022 ha sido de **2.389 euros**, cantidad con la que han podido **dar un buen impulso** al avance a las obras.

Nuestra ayuda se está utilizando para **mejorar la construcción de la iglesia**, mientras la siguen usando para los cultos, rodeándola de una nueva estructura para hacerla más grande y firme.

Hemos conocido la necesidad de esta **iglesia hermana protestante** porque a ella asiste la familia de un miembro de la Iglesia del Salvador, en Madrid.

Nos llena de alegría poder contribuir a la mejora de este templo y de ilusionarnos con ellos, que nos han transmitido su entusiasmo y agradecimiento, como diría el apóstol Pablo *para que en este momento, con igualdad, la abundancia vuestra supla la escasez de ellos, para que también la abundancia de ellos supla la necesidad vuestra* (2 Corintios 8, 14).



SOCIEDAD BÍBLICA

De todos es conocida la estrecha relación que la IEE mantiene con la Sociedad Bíblica. En el año 1836, llega Jorge Borrow como primer agente oficial para España de la Sociedad Bíblica Británica y Extranjera. A partir de entonces, la Sociedad Bíblica se establece de modo permanente e ininterrumpido en nuestro país.

La implicación y colaboración de la IEE se consolida especialmente cuando, en 1916, **Adolfo Araújo**, hijo de pastor y humilde colportor, es reconocido por su trabajo y se le **nombra primer presidente nacional de la Sociedad Bíblica**. Gracias a él la Sociedad Bíblica, toma un carácter netamente estatal.

Hoy, más de 150 años después, la Sociedad Bíblica cuenta con un equipo de profesionales que traduce, revisa, produce y **distribuye el texto bíblico** animando a su lectura a toda persona, al margen de cuál sea su situación social, cultural y económica.



PLAN ESTRATÉGICO

En el marco del LXXX se presentó el documento marco del Plan Estratégico de la IEE (2021-2027), en el que hemos estado trabajando la Comisión Permanente, los Presbiterios y las diferentes comunidades de la iglesia.

A partir de este documento, donde se marcan las líneas de trabajo y el análisis interno y de nuestro entorno, iniciamos ahora **el camino de la creación e implementación de los diferentes proyectos**.

Para esta tarea vamos a contar con la inestimable ayuda de CREAS (Centro Regional de Asesoría y Servicios), una organización que se dedica a **fortalecer las capacidades** del movimiento ecuménico, desde una visión innovadora. Con ellos hemos organizado **dos sesiones de formación** para la creación de proyectos, que tendrán lugar el próxi-

mo mes de noviembre, porque el reto que ahora tenemos por delante es **transformar nuestras palabras en acciones concretas de misión**.

Con los miembros de la Comisión Permanente y dos personas de cada Presbiterio crearemos un grupo que trabaje en esta formación para después hacerla llegar a todos los miembros de la IEE. La intención última es **reforzar las herramientas** de las congregaciones y de su membresía para que se conciban en marcos de misión que refuercen la relevancia de la iglesia en su entorno, desde una visión intergeneracional que **convoque a todos y todas al trabajo en el Reino de Dios**.

Los resultados de esta formación se verán en la próxima **Conferencia de Presbiterios**, donde tendremos la oportunidad de compartir experiencias que nos enriquezcan los unos a las otras.

Uno de los cometidos fundamentales de Sociedad Bíblica es **la traducción de la Biblia** de manera que cualquier persona que la lea, reciba el mensaje que los autores en la lengua original, quisieron transmitir. Esta tarea es realizada por equipos de **traductores y consultores** que trabajan comprometidos en realizar una traducción fiel a los manuscritos, de tal modo que los lectores de hoy vivan la experiencia de los lectores de ayer.

Las traducciones están destinadas a distintos públicos, teniendo en cuenta su nivel de comprensión del lenguaje; y en **diferentes lenguas y formatos**. Todas se han realizado desde las lenguas originales: hebreo, arameo y griego.

La IEE, fiel a su tradición y preocupación por la formación y el conocimiento bíblico, ha aportado **grandes traductores de las Escrituras**, y, actualmente el pastor y profesor Ricardo Moraleja es uno de los traductores con mayor responsabilidad y experiencia en esta tarea apasionante.

El Consejo de Dirección de la Sociedad Bíblica se reúne habitualmente, con el objetivo de analizar y recibir los informes de comunicaciones y presencia de la Entidad, los informes de publicaciones, la presentación de nuevos proyectos, así como el **seguimiento de los proyectos** en desarrollo, el informe económico del año en curso y el presupuesto del año siguiente.

Forman parte de este Consejo de Dirección **dos miembros de la IEE**: Dámaris Ruiz (2022) y Lidia Rodríguez, como vicepresidenta (2023).

Un diverso y armónico equipo de hombres y mujeres que trabajan al servicio de la obra misionera de la Sociedad Bíblica en España.

mo mes de noviembre, porque el reto que ahora tenemos por delante es **transformar nuestras palabras en acciones concretas de misión**.

Con los miembros de la Comisión Permanente y dos personas de cada Presbiterio crearemos un grupo que trabaje en esta formación para después hacerla llegar a todos los miembros de la IEE. La intención última es **reforzar las herramientas** de las congregaciones y de su membresía para que se conciban en marcos de misión que refuercen la relevancia de la iglesia en su entorno, desde una visión intergeneracional que **convoque a todos y todas al trabajo en el Reino de Dios**.

Los resultados de esta formación se verán en la próxima **Conferencia de Presbiterios**, donde tendremos la oportunidad de compartir experiencias que nos enriquezcan los unos a las otras.

QONAKUY

Qonakuy celebró su reunión de Consejo académico en El Salvador los días 21 al 25 de agosto.

Qonakuy es una red de más de **quince instituciones de educación superior protestantes y evangélicas** de distintos países, reconocidas como tales por sus propios Estados. Nuestra Facultad de Teología SEUT forma parte de esta red Iberoamericana y del Caribe. Por tal motivo estuvo presente el decano de la Facultad **compartiendo los proyectos de nuestra institución y creando nuevas redes de apoyo**, intercambio y colaboración en la investigación y la docencia.

Qonakuy significa en idioma indígena quechua: *“traigo lo mejor de mí al encuentro contigo”*. El encuentro en El Salvador, que contó con la presencia de rectores y académicos de las diferentes universidades, fue organizado por tres Universidades del país anfitrión: la **Universidad Evangélica de El Salvador**, reconocida en toda la región por su alta calidad educativa en las carreras de odontología y enfermería, la **Universidad Luterana de El Salvador** y la **Universidad Cristiana de El Salvador**. Entre los principales compromisos alcanzados en la reunión estuvo la **consolidación de los proyectos de investigación e intercambio de docentes**, así como la planificación conjunta de **cursos de posgrado**, tanto en ingenierías como en humanidades.



Dentro de los acuerdos, está el de desarrollar dos proyectos de investigación, entre todas las universidades de la red, que tocan temas transversales a las diferentes disciplinas y que tuvieran un impacto social. Valga señalar que **la red está comprometida con los Objetivos del Desarrollo Sostenible**, por lo que uno de estos temas es el de la Migración-Teología y Ética, en el cual está involucrada nuestra Facultad SEUT. Cabe destacar que en el encuentro de la red estuvieron diferentes representantes del gobierno de El Salvador, especialmente aquellos que tienen que ver con la educación superior, haciéndose eco de la actividad en los diversos medios de comunicación del país. También hubo varias presentaciones por investigadores de la ONU, Globethics e investigadores de las universidades pertenecientes a la red.

CALENDARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE

2023			Próximos eventos	
CP 355	27-29/11	Rubí	OCTUBRE	
			• Encuentro Oración Interconfesional Madrid	
			NOVIEMBRE	
			• Conf. “Mujeres y Reforma” San Fernando	
			• CCME Roma	



iglesia evangélica española
semper reformanda

iee-protestante.org

La Iglesia Evangélica Española, unión de tradición metodista y presbiteriana, es miembro del CMI, de la Conferencia de Iglesias Europeas, del Consejo Mundial Metodista y de la Comunión Mundial de Iglesias Reformadas.